

une des manifestations de défense les plus fréquentes de l'organisme, la congestion, et aider à la guérison par cette congestion artificiellement provoquée.

La Méthode de Bier commence à se généraliser parmi nous ; c'est pourquoi, il était indispensable de mettre entre les mains des confrères non familiarisés avec le technique de cette méthode un petit "*Manuel d'application pratique de l'Hyperémie*". L'ouvrage du Dr Schmieden, traduit par Mme Fortoul, remplit bien ce but. L'auteur y prévoit tous les cas susceptibles d'être traités par l'Hyperémie : il la rend facilement applicable et explique simplement et clairement la méthode de son Maître.

Traité de l'hypnotisme expérimental et thérapeutique, ses applications à la Médecine, à l'éducation et à la psychologie, par le Dr PAUL JOIRE, professeur à l'Institut psycho-physiologique de Paris. — Vigot Frères, éditeurs, 23, Place de l'École de Médecine, Paris. Un vol. in-8° écu avec 44 figures démonstratives. 4 fr.

Un grand nombre de personnes s'intéressent actuellement à l'hypnotisme.

Les philosophes y trouvent un merveilleux moyen d'analyse psychologique, qui leur permet de scruter les replis les plus ignorés de l'âme humaine.

Les médecins y voient une méthode nouvelle, qui permet de traiter efficacement un grand nombre de maladies rebelles à la thérapeutique ordinaire.

Le médecin psychologue, ambitionnant d'aller plus avant dans le soulagement qu'il peut apporter à l'humanité souffrante, découvre dans l'hypnotisme le moyen, non seulement de soulager les souffrances physiques, mais aussi de guérir les maladies et les souffrances morales.

Le prêtre, voyant l'hypnotisme entré définitivement dans le domaine scientifique, n'en blâme plus la pratique, et cherche lui-même à s'éclairer sur les bases de cette méthode scientifique nouvelle, et sur ce qu'on peut en attendre pour le soulagement des maux du corps et le développement des facultés de l'âme.

Le public enfin, le voit volontiers sortir du domaine du charlatanisme, et cherche à déchirer les derniers voiles qui l'entourent et en ont fait trop longtemps, grâce à l'ignorance, un instrument surnaturel.

A tous ceux-là, savants, chercheurs ou simplement curieux, s'adresse ce livre dans lequel l'auteur a d'abord donné l'analyse scientifique de l'hypnotisme, puis la méthode et les règles précises que doivent suivre ceux qui veulent l'employer.

Il a ensuite voulu prouver l'utilité de l'emploi de l'hypnotisme, en signalant un certain nombre des principales circonstances dans lesquelles on peut en faire usage, ce qui l'a amené à écrire les chapitres sur l'hystérie, les obsessions, l'alcoolisme, le trac des artistes, l'étude des arts, etc.

Enfin, allant plus loin que la plupart des hypnotologistes, il a démontré par ses expériences la réalité de la suggestion mentale, et, par l'étude du sténomètre, l'existence d'une force nouvelle, émanant de l'organisme humain.
